

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.733

FRANQUEO
CONCERTADO

Viernes 19 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1539
APARTADO 12

EDITORIAL

Prendas de abrigo para los combatientes

Se acercan los rigores del invierno. Los combatientes de la República no deben pasar frío. La retaguardia debe aprestarse a enviar a los frentes las prendas de abrigo necesarias, para que los luchadores del ejército republicano se preserven de las bajas temperaturas.

Bajo el intenso frío de los montes nevados, nuestros soldados atacan y contraatacan al enemigo, recuperando para España las montañas pirenaicas, con sus riquezas. Frente a Huesca, en la Sierra de Alcubierre, en los montes, en la serranía cordobesa, en las infranqueables defensas madrileñas, nuestros soldados aguantan en las trincheras las inclemencias del tiempo; sin protesta alguna; aceptando el sacrificio, para asegurar la contención del invasor, y preparándose para nuevos ataques, para ofensivas fecundas que desalojen de España a los traidores e invasores, y que, con la victoria, afirmen la paz verdadera con los pueblos unidos de nuestra querida República española.

La aportación popular, la aportación del pueblo, que ellos defienden en las trincheras, puede hacer mucho. Puede facilitar abrigo material y reforzar su espíritu de sacrificio, al hacerles ver que la retaguardia hace suyos sus sufrimientos físicos, y participa y ayuda a resolverlos.

Tanto como atender al aspecto material del problema, la retaguardia debe demostrar su elevada moral, evidenciando de una manera patente su solidaridad espiritual con los luchadores del frente.

La retaguardia debe expresar de una manera fehaciente, cuál es su espíritu de solidaridad hacia los luchadores que, en las trincheras, pelean por la libertad y por la independencia de España. El acto de solidaridad, de asistencia espiritual, está ya hecho. El fervor entusiasta con que el pueblo acoga el llamamiento, demostrará de una manera categórica, la compenetración perfecta que reina entre los combatientes y la retaguardia. El hacer del sacrificio un acto voluntario, evidencia que la retaguardia comprende que su deber es prestar al frente todo el apoyo que éste necesita. Y esto si es un honor para la retaguardia y una reivindicación, ante críticas no siempre justificadas del todo. Es también un aliento para los luchadores del frente, que se ven asistidos, acompañados, ayudados, por sus hermanos.

Ese espíritu fraternal, anima y conforta, y abre el corazón a la esperanza. Todo lo que tiende a afirmar la compenetración entre el frente y la retaguardia, todo lo que contribuya a hacer efectiva la solidaridad entre todos los que ven en el fascismo el enemigo natural de la República: la desmoralización de España y la muerte de nuestro país, es labor patriótica.

Un pueblo que tiene este espíritu, un pueblo que tiene esta moral, es invencible.

REFUGIO SENTIMENTAL

El lector que repase estas líneas buscando un comentario más de la guerra ha de verse defraudado por esta vez. No ignoro que como el primordial, y aún podría añadirse único deber del cronista es cultivar los temas de actualidad, el intento de pergeñar una crónica sin otro propósito que eludir esa dolorosa actualidad de la guerra, ha de parecerse al menos incongruente.

Permitidme, no obstante, que no haya sabido resistir al deseo de hacer una breve excursión romántica por los floridos y fecundos parajes del alma popular. Así estas líneas tendrán—ya no otro alguno—el mérito de ser como un refugio sentimental contra los horrores de la tragedia.

Ningunos otros asuntos pueden ser más interesantes que los que traten de la fervorosa y razonada exaltación que merece el pueblo. Bien sé que salvo las épocas de propaganda electoral en que lo empleaban como truco infalible y con idéntica insinceridad, los candidatos de más dispares ideologías, el abordarlos no era frecuente. Cuando la paz libre de la angustiosa tensión de la lucha el arco de nuestra sensibilidad, mi pobre pluma volverá a su

tema preferido de glosar las recias virtudes de nuestro pueblo. Y será bien fácil, puesto que hacerlo no significará otra cosa que reintegrarla a las espontaneidades de mi temperamento.

Ahora... Ahora sería intempestivo. Está ahí la guerra con su cruel dramatismo reclamando todos los esfuerzos de nuestros músculos para soportarla, y todas las fibras de nuestra alma para sentirla. Y la atención es esclava del monstruo sangrante y apocalíptico que han traído a los campos de España las ambiciones de unos hombres para cuya perfidia no es posible ya encontrar adjetivos.

Pero hoy la visión rápida, desde el automóvil que me ha traído a Castellón, de los campos ubérrimos que significan tantos sacrificios del pueblo, me han saturado de evocaciones de ambiente rural y de recuerdos perfumados de mi tierra manchega. He meditado en las grandes diferencias regionales que acercándose a las gentes del pueblo se encuentran en un intervalo de apenas dos centenares de kilómetros y he observado una vez más que la unidad de una raza puede muy bien expandirse en el mosaico multiforme y multicolor de costumbres dispares y antagónicas. He aquí otra virtud del pueblo: ser vario. Las clases ca-

pitalistas y burguesas son idénticas en todos los lugares de la tierra, pero entre vuestras barracas y nuestras quinterías existe sin duda una gran diferencia. El banquero de Londres, de Berlín o de Lisboa vegetan en las butacas de su club con las mismas posturas displicentes; la millonaria de París, de Nueva York o de Viena "flirtea" en los "halls" de los grandes hoteles con idénticas coquetías. Pero en las maneras de vivir y de sufrir del pueblo se encuentra una inagotable gama de matices y el campesino de Ciudad Real ya es tan distinto del de Castellón como distintos son los productos de sus tierras.

¿La terrible sacudida de la guerra llegará a transformar o a unificar la rica gama de caracteres del pueblo español? Seguramente, no. En las profecías—pasadme el sabor bíblico del vocablo—arteras o estúpidas con que alguien vaticina en el porvenir de España, tras el triunfo de las armas leales, profundos cambios políticos, sin duda no hay otra cosa que fantasía. Clarividencia, no. Lo probable es que el pueblo español, después de saciar su hambre física de pan de varios lustros de injusticia, en que sus hijos se vieran convertidos en ejemplares de esa extraña especie de la fauna social que es el "si ntrabajo"; después de calmar su hambre espiritual de libertad y de cultura de varios siglos de tiranía, desdeñe innovaciones audaces.

Si habéis estudiado al pueblo español, y no precisamente a esa parte del pueblo español que se llama política sino a la que cotiza desde hace mucho tiempo en los sindicatos y hasta la que amontonaba los adoquines de las barricadas, convendréis en que es un poco tradicionalista y conservadora. Inútil será señalaros la diferencia de sentido entre este conservadurismo y tradicionalismo con el que "gastan"—el verbo es felizmente exacto—al otro lado de los parapetos de nuestros frentes. Lo que pretenden conservar allí son las pasiones del egoísmo desmedido, del ocio regalado, del orgullo insultante. Lo tradicional allí puede ser a lo sumo las convencionales fórmulas de una etiqueta de salón, complicada y absurda, y los extraños ritos de una religión fría y externa. Lo que anhela conservar el pueblo español es su indiscutible derecho a ganar el pan con el esfuerzo de los cuerpos vigorosos de sus hijos; lo tradicional en él son sus costumbres austeras y sus recias virtudes.

Comparad las cartas que escribe hoy el miliciano a la novia de la aldea con las que dirigía hace diez y seis años el soldado de África a la suya. Pese a la honda evolución operada en la última década en los problemas del sexo, yo os aseguro que no han variado un ápice. He visto en los equipajes de los soldados del Ejército popular, junto a folletos de una insuperable audacia sexual, candorosos versos líricos y letras de floñas, cursis y bellas canciones de amor...

AMANDO LA PAZ.

18—XI—37.

Carnets chófer
Tramitación automovilista
Agencia ROMA
CASAS SALA, 102
CASTELLÓN

TRAS LA CUMBRE DE LA VIDA

¿CIVILIZACION?

Ante la perspectiva de una guerra europea, se siente en todas las naciones, aún las más apartadas de la conflagración inical, el terror que, no ya la proximidad de la muerte, sino el desplome de la civilización de que estábamos hasta hace muy poco tiempo muy orgullosos. Pero, ¿existe de veras esa civilización? Si entendemos por tal la producción mecánica, el desarrollo de la industria, el estudio de las ciencias positivas de aplicación y el apasionamiento por todos los placeres sensuales, es indudable que el Mundo se halla mucho más civilizado que en los pasados siglos. Nos asombran los nuevos descubrimientos que nos permiten viajar por los aires o bajo las aguas de los Océanos; que producen y transforman energías naturales que antaño parecían indomables y nos maravillan, asimismo, las comunicaciones a distancias por la radiotelefonía, las proyecciones luminosas sobre las pantallas cinematográficas y las gigantescas construcciones semejantes a viviendas ciclópeas. Por otra parte, los Centros de Estudios nos deslumbran con sus investigaciones y los fabriles con el trabajo colosal de la maquinaria, merced al cual se inundan los mercados de objetos que en tiempos no remotos no se hallaban al alcance ni de los poderosos de la tierra.

Sin embargo: la palabra civilización expresa, no sólo adelanto material sino convivencia, respeto cultural, bienestar y conocimientos de los fines humanos. Y en este sentido la decadente civilización ha fracasado antes de la guerra y aún más, luego de amenazar a toda Europa con erigir en adocrinadora y redentora, exterminio de personas y de riquezas. Las Naciones que creíamos civilizadas y cultas declaran su firme propósito de conquistar a las débiles y, para ello, emulan los procedimientos bárbaros de Atila y Gengis Khan: pulverizan ciudades, arrasan campos, ametrallan a los enfermos en los hospitales, a las mujeres en los hogares y a los niños en las escuelas, ante el silencio o la complicidad de que también se mostraban orgullosos de su virtud y de su saber. Por todas partes surge el odio entre los humanos. Se comprueba la triste verdad de que las máquinas y los nuevos inventos no han desterrado del Mundo el hambre, ni la miseria de los trabajadores y de que sus protestas son ahogadas en sangre. La Ciencia, por su parte, luego de no conseguir alargar la vida en su duración, ni amiorar las enfermedades, ni llevar a las conciencias ideal alguno, se declara incapaz de conocer otra cosa que hechos y ello de un modo relativo, hasta en la Matemática. Los inventos más sorprendentes de que esperábamos liberación, paz y alegría, sirven para acrecentar los horrores de la guerra y la Religión, que se erigía en adocrinadora y redentora, se pone de parte de los verdugos contra las víctimas, de los opresores contra los oprimidos y de los fuertes contra los débiles.

¿Era esta la civilización que todos esperábamos? ¿Es todo esto lo que nos hace temblar ante la amenaza de su desaparición? En realidad, su símbolo es la toga pretéxta del sabo, que lleva dentro el oso de las cavernas; la figura odiosa del moderno salvaje, que oculta bajo el austero manto de Catón, las pasivas concupiscencias de Sardanápalo.

Cuando una construcción se derrumba es que no tenía condiciones de estabilidad, digan lo que quieran los arquitectos y los ingenieros.

Cuando una civilización se desploma es que sus bases son deleznales e inseguras. Lo que reviste carácter de justicia y de verdad no se deshace tan fácilmente; porque se ha identificado con lo Eterno inmutable. Nada es real, sino lo ideal y cuando los ideales son desconocidos o ultrajados, la supuesta realidad periclitada, acaba por deshacerse en llamas y en cenizas para que, al extinguirse su cárdeno fulgor, otra más justa y racional resplandezca.

Para ser civilizado no basta vivir; es preciso rendir fervoroso culto a las causas mismas del vivir. No es suficiente observar muchos hechos, catalogarlos y compararlos; es menester inducir de ellos leyes inmutables. De nada sirve crear riquezas si estas riquezas son monopolio de una minoría egoísta y sin entrañas; es inútil crear nuevos inventos si esos inventos son utilizados para el mal. Cuando la virtud es hollada, el pensamiento perseguido y la vida misma se halla a merced del vandalismo, la civilización no existe más que en apariencia y, si esa apariencia se desploma, no hay motivo para lamentarlo, a no ser por la sangre y las lágrimas que hace verter en su agonía, como las que hizo verter en su pretencioso esplendor. Vale mucho más una anciana campesina que retuerce el huso junto al hogar y que desconoce el alfabeto, que el sabio que perfecciona una máquina de destrucción de ese mismo hogar. Un ignorante labrador, que guía su pacífica yunta por el sembrado, pero que jamás pensó en hacer mal, es más civilizado que quien amontona capitales para emplearlos en la opresión de sus semejantes y que el caudillo que pretende esclavizar al Mundo para ceñirse una diadema imperial.

¡Civilización! Cierzo, es este un hermoso vocablo, cuando no queda en "flatos vocés", en ruido sin significación, sin sentido. Y no puede tener ese significado cuando carece de sentimiento de humanidad, cuando no piensa más que en los tesoros de Midas a trueque de esconder bajo su birrete doctoral o su casco de Minerva las orejas pardas del colipedo.

No nos asustemos demasiado ante la sospecha de que la civilización actual pueda ser destruida. Lo humano, lo verdaderamente digno de ser conservado no puede desaparecer. Destruído el hormiguero, forman los formicíos a cavar su nuevo falisterio. Hombres nuevos crearán programas y civilizaciones nuevas y la experiencia les enseñará no fiar en vanas apariencias y a evitar que el bienestar de todos no se halle a merced de quienes invocan una civilización falsa e hipócrita para hacer retrogradar el Mundo a los tiempos de servidumbre y de barbarie.

ANTONIO ZOZAYA.

El alcalde de luto

El alcalde de Castellón don Amadeo Ribó, pasa en estos momentos por el doloroso trance de haber perdido a su padre, don Juan Ribó Marqués, cuyo fallecimiento acaba de ocurrir en un sanatorio donde se encontraba atendiendo a su salud quebrantada.

Doscanse en paz y reciba el camarada Ribó el sincero testimonio de nuestro duelo por esta desgracia.

El Comité Nacional de la C. N. T. se entrevista con el ministro de Gobernación

información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

Barcelona.—El parte oficial de guerra dice así:

CENTRO.—En las inmediaciones del pinar del Hospital Clínico (Ciudad Universitaria), el enemigo voló una contramina, que causó algunos daños en nuestras posiciones.

ESTE.—La artillería propia disparó sobre fuerzas enemigas, que realizaban relevos en Villabuena, y sobre las posiciones de Santa Quiteria, Valdeparadas, Pilatos Alto y Regordán, en el sector de Zuera.

También hizo fuego contra una caravana de coches que desde Zaragoza se dirigía a Puentes de Ebro y contra este pueblo. En servicio de descubierta, patrullas propias del Alto Aragón cogieron al enemigo varias cajas de municiones.

ANDALUCIA.—Ligero tiroteo en algunos sectores.

EXTREMADURA.—Escasa actividad, manifestada por tiroteo en varios puntos, y cañoneo enemigo sobre Valsequillo.

LEVANTE.—En la incursión realizada por fuerzas leales en el sector de Puerto Escandón, se recogió algún material.

Duelos de artillería en dicho puesto y hostilización del tránsito ferroviario.

EL FRENTE EN LA RETAGUARDIA

El frente ha hecho acto de presencia en la retaguardia. Conviene que, de vez en cuando, el espíritu de los luchadores del frente pasee por la retaguardia, para purificarla. En esta guerra, como en todas las guerras, lo más sano es el frente. Lo que queda detrás suele ser de batante menor calidad. El ilustre Presidente de la República española, con ese admirable instinto de concreción que tiene, habló de que los únicos que tienen razón son los combatientes que combaten. Los otros, por regla general, no hacen más que embarullar las cosas. Muchos discursos, muchos artículos, muchos planes, muchas consignas, muchas exposiciones, pero poca obra práctica. La retaguardia tiene que convencerse de que su única finalidad es estar al servicio del frente, de que su única razón de existencia es la de secundar la acción de los que luchan en el campo de batalla.

Nosotros ya nos vamos dando cuenta de esta realidad, que tantas contrariedades ha producido, en otros casos, a través de la historia. Una de las muchas razones en que se fundamenta nuestro optimismo, nuestra seguridad en la victoria final, es la de ver la capacidad de reacción hacia el sentido común que tiene el pueblo español. Hace unos meses era utopía el hablar de un ejército regular. Hoy, no solamente no es una utopía hablar de él, sino que es una realidad su existencia. Ese prodigio constituye uno de los esfuerzos más gigantescos que pueblo alguno haya realizado. En la retaguardia se ha operado la misma reacción. ¿Que no ha sido antes? Es de lamentar, pero resulta inevitable. Lo importante es que todavía estamos a tiempo y que vamos con paso firme y seguro por el buen camino.

No es un fenómeno que el frente haya reaccionado antes que la retaguardia. Es un hecho natural. La proximidad y la intensidad del peligro abren con más facilidad los ojos de quienes ven el enemigo cerca. Problemas que en la retaguardia son una preocupación, han dejado de serlo para los combatientes. En la

retaguardia está permitido hablar de la semana inglesa, de la jornada intensiva, de descanso dominical, del aumento de salarios, de diferencias partidistas, de luchas políticas y competencias sindicales. En el frente no se habla para nada de todo esto. Allí todos estos son problemas superados, no existen.

A decir todo esto es a lo que han venido a la retaguardia los luchadores del frente. Nos parece muy oportuno y muy conveniente. Cuando don Manuel Azaña hablaba de que la razón la tienen los combatientes que combaten, se adelantaba a este momento. Oyendo hablar a los luchadores se convence uno, no solo de que ellos solo tienen razón, sino que es preciso que impongan su razón a la retaguardia. Es necesario seguir su ejemplo, porque únicamente así lograremos el triunfo. Hombres de todas las tendencias, desde la más moderada hasta la más extrema, han coincidido en proclamar que la unidad antifascista está hecha en el frente. Allí no hay partidos políticos, ni organizaciones, sindicales. Allí no hay más que antifascistas, decididos a que la República triunfe de sus enemigos, hombres que han subordinado sus intereses de partido y de organización al interés supremo de la victoria republicana.

Ante esto, ¿tiene la retaguardia siquiera derecho a opinar? La retaguardia no tiene derecho en este caso. No tiene más que un deber; seguir el ejemplo de los combatientes; marchar por el camino que le indican los que luchan con las armas en la mano.

La retaguardia no cumple su misión ni está a la altura de las circunstancias, en tanto no es un firme apoyo del frente. Y el frente ha dicho su palabra con suficiente claridad para que todos la oigan, para que nadie pueda fingir desconocimiento.

En el alborar de la victoria republicana una manifestación firme y decidida de la retaguardia puede adelantar el triunfo. No hay que dudar que este nuevo esfuerzo que se pide será hecho con todo el entusiasmo y toda la fe. Con volver la vista atrás y ver lo que se ha progresado, en el sentido de sanear y ordenar la retaguardia y encauzarla por senderos de eficacia, se comprenderá lo dispuesta que está a no regatear ningún sacrificio para conseguir la victoria.

Su mayor honor será que pronto vuelvan triunfadores los combatientes y puedan decir: cumplisteis con vuestro deber.

INFORMACION GENERAL

Un curso de capacitación para tenientes de ingenieros

Barcelona.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional" publica una circular disponiendo que se organice en la Escuela Popular de Guerra, número 4, un concurso de capacitación de tenientes de ingenieros para capitanes, a los cuales podrán concurrir los tenientes que procedan de las clases de tropa y todos aquellos que tengan la especialidad de zapadores, siempre que hayan estado, por lo menos, tres meses en el frente.

La noche última Valencia fué azotada por un furioso vendaval

Valencia.—Durante la madrugada última hubo en Valencia un fortísimo vendaval, que adquirió proporciones de huracán ocasionando destrozos de importancia en el arbolado, en la huerta y en las redes eléctricas telefónicas y telegráficas. Hasta ahora no se sabe que haya habido víctimas.

En la ciudad hubo muchos destro-

zos de cristales, persianas y anuncios salientes de las fachadas.

El C. N. de la C. N. T. visita al Ministro de la Gobernación

Barcelona.—Este mediodía ha visitado al Ministro de la Gobernación el Comité Regional de la C. N. T., el cual iba acompañado de Federica Montseny.

Próxima llegada del Embajador de Francia a Barcelona

Barcelona.—Esta mañana el

Presidente del Consejo de Ministros ha recibido la visita del contralmirante de la división naval de la escuadra francesa anclada en Barcelona.

Muy en breve llegará a esta ciudad el nuevo Embajador de Francia en España.

Hipólito Lázaro visita al Subsecretario de la Presidencia

Barcelona.—El Subsecretario de la Presidencia ha recibido hoy en su despacho la visita del cantante Hipólito Lázaro.

EN LA CAMARA FRANCESA

El debate de política general registró hoy una sesión interesante.—Delbos examina todos los problemas de la política exterior

París.—A las 9'30 de esta mañana comenzó en la Cámara la sesión dedicada a las interpelaciones sobre política general del Gobierno.

El comunista Gabriel Peri desarrolló una intervención sobre la política exterior de Francia y, en particular, sobre la actitud observada por el Gobierno ante los acontecimientos de España.

No es práctica una política de no intervención—dijo—por la que se niega armas al Gobierno legítimo de otra nación y que permite su ocupación por las tropas fascistas italianas y alemanas.

Afirmó que son motivos de inquietud para Francia los sucesos ocurridos en sus Colonias de África y la carrera de armamentos que se viene observando por casi todos los países.

Condena la política de concesiones y pregunta a qué precio paga Francia la garantía británica.

Protesta contra el viaje de lord Halifax a Berlín y contra el nombramiento de agentes comerciales británicos en Salamanca.

El mejor medio—añadió—de salvaguardar la solidaridad franco-británica, no es identificar nuestra política con la de la Gran Bretaña.

Reprocha al Jefe del Gobierno no haber acogido de una manera suficientemente calurosa el discurso de Roosevelt invitando al 90 por 100 de la Humanidad que desea la paz a una acción común para la defensa de la misma.

Afirmó que el resurgimiento internacional es todavía posible. La partida de la Paz no está todavía perdida.

Yo me considero seguro—continuó diciendo—de la victoria de las tropas gubernamentales españolas, pero Francia debe contestar al llamamiento de las fuerzas democráticas del mundo entero y debe dar al Gobierno chino toda clase de facilidades para organizar su defensa.

Hace votos porque el viaje de Delbos a la Europa central tenga felices consecuencias para la paz.

Terminó diciendo que el Gobierno del Frente Popular francés no tiene derecho a frustrar las esperanzas democráticas.

A continuación intervino Félix Iraf, de la Federación Republicana, quien dice que Alemania ha planteado al mundo con la cuestión de las colonias nuevas reivindicaciones de excepcional gravedad.

Ha llegado el momento—dice—de taner que decir que no, porque Alemania no se verá nunca satisfecha. Ceder continuamente no servirá para fortalecer la paz.

Austria y Checoslovaquia no deben estar ausentes de nuestras preocupaciones y deben saber que su suerte no nos es indiferente, y con-

viene que se sepa al otro lado de las fronteras que Francia no es un país de débiles.

Agotada la lista de interpelantes, sube a la tribuna el ministro de Negocios Extranjeros, quien pronuncia un discurso en el que informa acerca de la política exterior seguida por Francia en los momentos presentes. Dice que ésta puede resumirse diciendo que toda ella tiene una sola finalidad: la defensa de la paz. Pero esto no puede ser tan sólo una aspiración. Para defender la paz es condición indispensable ser fuerte, porque si hay alguna manera de no lograr la paz es a base de claudicaciones.

Seguidamente examina los problemas de la seguridad colectiva. Se refiere a la Sociedad de Naciones y afirma que Francia no cree que haya llegado el momento de que deba prescindirse de este alto organismo; pero reconoce que ésta no tiene la eficacia deseada. Agrega que Francia está dispuesta a realizar un examen general de todos los problemas actualmente planteados y que dificultan las buenas relaciones entre los países en la forma de todos conocida. Francia realizará ese examen con espíritu amplio, para lograr una paz duradera.

Después examina el conflicto chino-japonés. Dice que al iniciarse, Inglaterra y Francia y los Estados Unidos hicieron gestiones para conseguir moderación entre las dos partes. Expone los trabajos realizados en la Conferencia de Bruselas y termina afirmando que el lunes próximo será aprobada allí la decisión definitiva. Lo natural sería encomendar a la Sociedad de Naciones la resolución de esta cuestión, pero no quiere ignorar que en el organismo ginebrino no existe la unanimidad necesaria para que su intervención pueda ser eficaz.

Subraya la unanimidad que existe entre Francia, Inglaterra y los Estados Unidos en la apreciación de los problemas de carácter internacional.

Recuerda los acuerdos firmados entre Inglaterra y Francia y agrega: Esta política es la única que puede conducir a una paz duradera. Todos los pueblos aspiran a acercarse, pero el ruido de los cañones se escucha en Francia y en Extremo Oriente. Nuestra preocupación de todos los momentos es de detener la guerra y estabilizar la paz.

Pasa después a ocuparse de lo que él califica de "drama español". Dice que después de un amplio período de grave tensión internacional por éste provocado, se ha llegado a desposeerlo de ese peligro internacional de que se vió revestido desde su planteamiento. Se refiere a la piratería submarina que ha sido eficazmente eliminada. Ahora existe la piratería aérea y están en estudio

las medidas para cortarla también. En relación con este conflicto, Francia hizo siempre frente al doble deber de sostener la no intervención, para evitar la extensión del conflicto y el de intervenir para salvar la paz.

El señor Delbos pone fin a su discurso analizando detenidamente los viajes que en breve realizará a diversas pequeñas potencias centro-europeas. Van a ser examinados múltiples problemas, pero en todas las negociaciones presidirá la voluntad de armonizar intereses para reforzar las garantías de paz que Francia desea para sí y para los demás.

Terminado el discurso del señor elbos se levanta la sesión que volverá a reunirse esta tarde a las tres.

EXTRANJERO

Del hallazgo de armas en Francia

Parece que las indagaciones van a poner de relieve la complicidad de relevantes personalidades

París.—En relación con el "affaire" llamado de los "cagoullards", el periódico "Paris Soir" dice que de lo averiguado hasta ahora se desprende que todos los conspiradores pertenecieron a las ligas para militares disueltas por el Gobierno y que habían abandonado dichas ligas antes de su disolución por considerarlas demasiado "templadas".

Agrega que parece que en el asunto están comprometidas relevantes personalidades y termina diciendo que se ignoran los fines del complot, pero que todo demuestra que se disponían a realizar una acción directa, rápida y violenta.

Se descubren otros dos importantes depósitos de armas

París.—Ayer tarde practicaron un registro dos comisarios de Seguridad en una empresa de transportes fluviales de la calle de San Juan de Auzure.

En un armario fué descubierta una puerta que ocultaba disimuladamente una habitación contigua en la que se encontraron cuarenta y cuatro cajas con treinta y dos granadas de mano cada una, y una cantidad considerable de cartuchos.

Además, fueron hallados 17 fusiles de caza y tres de guerra, once mosquetones de marca italiana y cinco fusiles de marca alemana.

Como resultado del registro son objeto de estrecha vigilancia varias personas, y se aguarda la inmediata detención del patrono.

Las armas y municiones encontradas han sido trasladadas al parque militar de Vincennes.

En otro registro realizado por la Seguridad nacional, en una cueva de una casa situada en la calle de Routrou, se descubrieron cinco cajas que contenían cada una 2.600 cartuchos, cartucheras, corrajes, 45 fusiles ametralladores de marca alemana, 180 cargadores para fusiles ametralladores, y 54 escopetas de caza.

El dueño de la casa, llamado Mauler, ha emprendido la huida.

¿Acto de sabotaje?

Un barco italiano, que conducía armas para los rebeldes, se va a pique

Brest.—El vapor italiano "Bocaccio", cargado de municiones, ha hecho explosión a la altura de este puerto.

Como consecuencia de este accidente, el barco se fué a pique.

La tripulación fué recogida por un barco holandés.

El "Bocaccio" navegaba de Ham-

¿SE SABE YA A DONDE HA IDO A PARAR EL FAMOSO TESORO DEL PILAR?

Una curiosa estadística de todas las joyas, cuadros y tapices robados por los facciosos del Templo Metropolitano zaragozano

burgo a Génova, con cargamento de municiones para los fascistas españoles. Hasta ahora se tienen noticias de que hay un desaparecido. Se ha corrido el rumor de que se trata de un "sabotage" por solidaridad con los luchadores del pueblo republicano español.

Lord Halifax visita a Hitler

Bersctesgaden. — Halifax y Neurath han llegado esta mañana a las 10'30 a esta ciudad. Directamente se han dirigido en automóvil a la propiedad de Hitler, donde eran esperados por éste.

Hitler envía un delegado oficial a Roosevelt

Berlín. — El capitán Wiedermann, uno de los más antiguos colaboradores de Hitler, ha embarcado para Norte América. Aunque se dice que no lleva misión oficial alguna, se cree que tratará de ser recibido por Roosevelt.

El rey de Bélgica regresa a Bruselas

Londres. — El rey de Bélgica ha emprendido a las diez de esta mañana por tren, el viaje de regreso a su país.

En China se producen grandes inundaciones

Sanghai. — Las tropas chinas han rechazado a los japoneses, que se habían apoderado anteayer de Fu-Shang. Las incesantes lluvias de estos días y el temporal marítimo reinante, han desbordado el río Wuan-Pu. Todo el barrio de Negocios está cubierto por las aguas, que alcanzan en las calles una altura de más de metro y medio.

Los fascistas franceses proyectaban la instalación de numerosas radios clandestinas

París. — Comentando los continuos descubrimientos de depósitos de armas, "Le Petit Parisien" dice hoy: Parece ser que la Policía se ocupa ya de otro aspecto de la sedición. Se trata nada menos que de la instalación en Francia de más de doscientas emisoras clandestinas de T. S. H., algunas de las cuales estaban a punto de instalarse cerca de aeropuertos, otras en las fronteras, otras cerca de los grandes puertos e incluso algunas de ellas en la cercanía de los cuarteles.

Llega a Lisboa un barco inglés puesto en libertad por los rebeldes

Lisboa. — Procedente de El Ferrol ha llegado a este puerto el vapor inglés "Capprer", detenido por los rebeldes españoles.

Cámara Oficial de Comercio

AVISO

Para hacerle entrega de un aviso recibido de la Red de los ferrocarriles del Norte, se ruega remita a esta Cámara nota de su domicilio don Jaime Castelló, que efectuó una facturación en Castellón con destino a Valencia. Castellón 19 Noviembre de 1937.

El Presidente, AMADEO RIBO.

LO QUE YA NO SE PODRA HACER...

Era espectáculo obligado para toda personalidad que llegaba a Zaragoza, asombrarla con la contemplación del tesoro de la Virgen del Pilar, famoso en el mundo entero. Se hablaba de las cantidades fantásticas de joyas, cuadros, tapices, miniaturas valiosísimas, pedrerías deslumbrantes y telas de un mérito extraordinario.

Aquel tesoro, que la mal entendida caridad de las gentes había legado a la Patrona de Aragón, se guardaba celosamente por el Cabildo del Templo Metropolitano de Zaragoza y a no ser a muy destacadas personas que a la ciudad llegaban, jamás se enseñaba a los fieles, so pretexto, el mismo clero lo reconocía, de que aquel atesoramiento de joyas y metales preciosos era poco cristiano.

En el transcurso de pocos años, fueron inútiles cuantas tentativas realizaron periodistas nacionales y extranjeros para conseguir un reportaje detallado y minucioso de en qué consistía el tesoro de la Patrona del catolicismo aragonés.

Ahora, el Cabildo del Pilar se habrá sonrojado ya más de una vez cuando a la llegada de personajes a Zaragoza y al requerirse para que enseñara el tesoro de la Virgen, haya tenido que oponer una negativa discreta, pretextando obras o período de limpieza por no confesar que todas aquellas riquezas almacenadas a través de tantos años, han sido robadas de una manera cínica y vergonzosa por las autoridades al servicio del "generalismo".

El tesoro del Pilar pasó a la historia. No queda de él más recuerdo que el recinto interior de la Sacristía donde, por medio de un resorte que no conocían más que los párrocos joyeros, se abrían unas féreas puertas de insospechado espesor, empujadas en los mármoles de la pared; se encendían automáticamente unas luces potentes y ante los espantados ojos del visitante aparecían pupitres forrados de damasco rojo y sobre ellos refulgentes montones de un tesoro de fábula... Sobre aquel damasco rojo no hay ahora más que una leve capa de polvo. Las joyas desaparecieron, sin que hasta la fecha, de no ser los altos personajes iniciados en las turbias maniobras de la política fascista, sepa nadie que rumbo tomaron ni a qué Bolsa internacional fueron a parar, acaso como pago de aviones y obuses que ahora desedazan a las poblaciones civiles de la retaguardia republicana.

A pesar del tradicional criterio del Cabildo del Templo Metropolitano aragonés, de negar todo permiso para dar a la publicidad la estadística del tesoro de la Virgen del Pilar, un periodista madrileño, en el mes de octubre de 1934, después de una intervención decidida de la Nunciatura de Madrid y del Cardenal Arzobispo de Zaragoza, consiguió la deseada autorización.

Veamos como describía el reportero madrileño lo que encerraban las

vitrinas que ahora vacías denuncian el despojo inicuo que han realizado los facciosos y que es de esperar haya producido bochorno y escándalo en las conciencias de los católicos aragoneses:

" Toda la pedrería conocida, todos los preciosos metales descubiertos tienen en este lugar una brillantísima representación.

Sería tarea imposible el detallar de una manera minuciosa todas las joyas que la fé de los creyentes agrupó en este tesoro.

He contado, por ejemplo, más de 400 relojes de oro y platino; 370 pulseras de estos mismos metales, todas ellas con brillantes; más de 3.000 sortijas de todos los tamaños, peso y con toda clase de piedras preciosas; 9.000 monedas de oro de todos los tamaños y de todos los países, entre ellas algunas antiquísimas, únicas, y un valor histórico incalculable; 1.419 cadenas de oro, platino y perlas; un cáliz de oro y alabastro, cuya copa estaba abierta sobre un rubí de enorme tamaño, con el que oficiaba en días de gala el Pontífice Pío X; un ágüla formada por 58 brillantes de gran tamaño, donada por el rey Amadeo de Saboya; un cáliz de San Juan de la Cruz; un toro de oro y brillantes, que pesaba kilo y medio, ofrecido por Curro Cúchares; el arco, orlado de esmeraldas, del violín de aquel mago que se llamó Sarasate; una espada de oro y pedrería del general Polavieja; 6.240 condecoraciones de todas las órdenes, de todos los países, de oro, platino y piedras; 9.174 pares de pendientes de piedras preciosas; 5.680 camafeos de un valor extraordinario; 3.784 abanicos antiguos, algunos de ellos pintados por artistas de renombre universal; el ramo de azahar de brillantes, que llevó el día de su boda la última reina que hubo en España; 790 pendientes de platino, esmeraldas y brillantes; una columna de oro y platino de nueve kilos y pico de peso, que lleva una inscripción de fervor a la imagen zaragozana; una peineta grande de concha oro y esmeraldas enormes, que usó siempre la condesa de Bureta, una de las heroínas de los Sitios de Zaragoza.

Con todo este conglomerado de joyas se guardan también las cinco coronas que tiene la Imagen. Una de ellas antiquísima, toda trabajada de esmeraldas y záfiro, que los técnicos en pedrería han valorado en más de seis millones de pesetas. Otras dos, exclusivamente fabricadas con perlas y que están tasadas en tres millones y otra en cuatro y medio. Otra exclusivamente de brillantes, que está valuada en dos millones ochocientos mil pesetas y la última, regalada por suscripción entre los fieles, que tiene cinco picos de piedras, todas ellas brillantes y esmeraldas, con un número de dieciséis mil trescientas ochenta piezas. Forman parte también del tesoro del Pilar, diez mil ochocientos noventa y cinco pares de cubiertos de plata y oro, trescientas noventa y siete vajillas de plata y oro, dos mil seiscientos ochenta bastones con puños de oro y piedras preciosas; siete

mil ochocientos treinta y nueve alfileres e imperdibles de oro, platino y piedras preciosas de todas las clases y, por último, diecinueve lienzos de incalculable valor, de los que son autores el Greco, Velázquez, Goya, Murillo, Rubens, Zurbarán y Ribera. Existen también veinticuatro tapices, que hace diez años ofrecieron por ellos unos técnicos enviados expresamente desde los Estados Unidos, doce millones de pesetas.

Este es el famoso tesoro de la Virgen zaragozana que, según los entendidos en esta clase de tasaciones, su valor asciende a muchos millones de pesetas, no solamente por el valor intrínseco de las joyas que lo componen, sino por el histórico que algunas, muchas de ellas representan."

Esta era la estadística que en el mes de octubre del año 1934, daba un periodista madrileño, acerca de la cuantía y valor del tesoro encerrado en el recinto interior de la Sacristía del Templo Metropolitano de Zaragoza.

Todo esto es lo que tenía la Virgen del Pilar. Todos estos montones de joyas y pedrería y... cuatrocientas ochenta y tres casas de la que es propietaria en distintos barrios de la ciudad de Zaragoza y su término municipal.

Todas ellas eran pertenecientes a creyentes que al morir hicieron testamento en favor de la Patrona de los católicos aragoneses. Para llevar la administración de todas estas fincas, el clero zaragozano había montado unas oficinas en el Palacio Arzobispal, donde tenían ocupación sesenta empleados. Estos y los administradores no se preocupaban más que de cobrar los alquileres, y se daba el caso de que en una calle como la de San Pablo, en pleno río de la popular parroquia del "Gancho", donde la Pilarica era casera de más de 40 fincas, el setenta y cinco por ciento de éstas amenazan ruina, siendo inútiles cuantas reclamaciones venían haciendo los inquilinos para que el Cabildo realizara las reformas precisas.

A tal extremo llegó la explotación de que los administradores de las casas de la Virgen hacían objeto a los inquilinos que éstos se negaron a pagar y al estallar el movimiento fascista militar en los Juzgados de Zaragoza había entablado más de un centenar de juicios por falta de pago. Pero comenzó el terror faccioso en Zaragoza y se dió el inaudito espectáculo de obligar por la fuerza a abonar unos débitos acerca de cuyo pago tenían que decir su última palabra los Tribunales de Justicia. Algunos inquilinos, a pesar de la coacción de los plquetes armados fascistas, siguieron negándose a dejarse atropellar por los administradores y se sabe de cuatro o cinco que fueron asesinados y sus cadáveres encontrados en los campos de Valdespartera, donde por aquellos días del otoño del pasado año se sacrificaba, en interminables matanzas, a la juventud y a la democracia republicana de Zaragoza.

¡BIEN VENIDOS!

Esta mañana hemos tenido el gusto de abrazar en nuestra ciudad a los camaradas Agustín Dualde, Agustín Sierra, José Lara, Pascual Albellá, José María Bellés, Agustín Martínez y Felipe Sabat, todos ellos significados elementos pertenecientes a organizaciones del Frente Popular castellanense.

En nuestra provincia se les conocía, sin necesidad de nuevas pruebas, como firmes antifascistas, que en las horas primeras de la sublevación, las del peligro, acudieron a los lugares que su significación les imponía, cumpliendo con su deber del modo eficaz que está en el recuerdo de todos; pero fuera de aquí aún hablan de ser sometidos a pruebas y revisiones excesivamente minuciosas, al cabo de las cuales, como no podía por menos de resultar, se ha reconocido y proclamado limpia.

Aunque se tenía noticia en Castellón de su próxima llegada, esperada para el sábado o domingo, se presentaron anoche, poco después de la diez, acompañados del diputado Gómez Hidalgo, que fiel a la confianza que en él tiene depositada la provincia, ha estado durante cuatro meses en constante comunicación con ellos, visitándoles casi a diario, y teniendo para todos, sin distinción, verdaderos fervores fraternales.

Durante el día de hoy en los círculos políticos de los partidos y sindicatos del Frente Popular y en todas partes donde se presentaron, los camaradas Dualde, Sierra, Lara, Albellá, Bellés, Martínez y Sabat fueron acogidos con verdaderas manifestaciones de efusión popular, entre abrazos y parabienes.

Al darles nosotros la bienvenida, nos felicitamos de que estos valores antifascistas, que nos son devueltos tras detenida revalidación, se reincorporen a los afanes del esfuerzo castellanense, quizás el último esfuerzo, contra la canalla fascista, que tantas amarguras cuesta a España.

Decreto de la Presidencia, creando en el Ministerio de Hacienda y Economía, una Comisión asesora de importaciones de productos farmacéuticos y sanitarios.

Ordenes de Defensa Nacional, convocando a un concurso de aprendices para Talleres de aviación; otro para cubrir 40 plazas de chapistas para los talleres del Arma de Aviación entre los españoles de 28 a 40 años.

Decretos de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, autorizando a la Jefatura de Obras Públicas de Castellón para la ejecución por administración de las obras de consolidación de laderas en el tramo segundo, trozo cuarto de la segunda sección de la carretera de Tales al confin de la provincia y por su presupuesto de administración, importante 122.339'48 pesetas; constituyendo, dependiente directamente de la Dirección General de Carreteras y Caminos vecinales, tres comisiones que, en el plazo de 40 días estudiarán y propondrán, cada una en su provincia, una red de carreteras de enlace en la zona naranjera de las provincias de Murcia, Castellón y Alicante.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad, disponiendo que a partir de primero de diciembre próximo se celebren pruebas de aptitud para los alumnos a quienes falte a lo sumo, la aprobación de tres asignaturas para terminar la carrera, obteniendo, los declarados aptos, los derechos que se señalan en el apartado ministerial de 26 de junio próximo pasado. Circular del Gobernador civil referente a la instrucción pre-militar iniciada en el reemplazo 1939.

MAÑANA NO HABRA PESCADO

Nos comunican a última hora de la tarde, que por falta de combustible no han podido salir hoy las barcas del Grao, de consiguiente mañana no habrá pescado a la venta.

Crónica

PEQUEÑOS SUCESOS

En la Casa de Socorro se han practicado últimamente las siguientes asistencias:

Buenaventura Terón y Arnaiz, de 67 años, asilado en la Casa del Anciano, de contusiones en el párpado inferior del ojo izquierdo, producidas en una riña. Pronóstico leve.

— María Miralles Martí, de 15 años, con domicilio en la calle Conde No-

roña, número 10, de pequeñas heridas incisas en el dorso del dedo anular derecho, ocasionadas con un vidrio. Leve.

— Juan Sastriques Masip, de 66 años, habitante en la carretera de Valencia, de herida inciso-contusa en la región frontal derecha, que interesa las partes blandas, producida por agresión. Leve.

— Vicente Sos Martí, de 10 años, domiciliado en la calle Poeta Verdguer, número 29, de heridas contusas en el dorso de la nariz, de dos

centímetros de extensión, que interesan las partes blandas, producidas al caerle un tiesto. Leve.

— Ramón Monzonís Castelló, de 4 años, con domicilio en la Avenida del Aeropuerto, número 14, de herida contusa de un centímetro de extensión en el región super-ciliar que interesa las partes blandas, ocasionada en una caída. Leve.

"BOLETIN OFICIAL".

Esta publicación en el número correspondiente al día 18 del mes en curso, inserta:

Heraldo de Castellón

La provincia de Castellón ayuda a ganar la guerra

21 vagones de víveres y dos camiones de pescado, enviados a Madrid

Ha regresado de Madrid la Comisión Homenaje portadora de los víveres enviados por esta provincia, con toda la simpatía y el cariño que siente hacia el heroico pueblo madrileño.

Esta Comisión fué recibida por las representaciones del Ayuntamiento, Frente Popular y S. R. I. con el mayor entusiasmo.

El pescado fué directamente distribuido a los hospitales, en los cuales se hizo un plato extraordinario de esto, leyéndose en grandes carteles pendientes de las paredes, que dicho extraordinario era debido al generoso envío de sus hermanos de Castellón.

También fué visitado nuestro heróico general Miaja por la Comisión y la representación de la Comisión Homenaje de Vinaroz, quienes le hicieron un obsequio de langostinos.

El general Miaja les recibió cordialmente, encargándoles que saludaran en su nombre a la provincia de Castellón.

La misma recomendación han hecho los representantes del Ayuntamiento, Frente Popular y S. R. I., quienes agradecen en nombre de todo el pueblo la ayuda de sus hermanos levantinos.

Ultimamente se han vuelto a enviar dos vagones más, procedentes de Vinaroz, llevando éstos 50.284 kilogramos de víveres, 500 pares de zapatos de Vall de Uxó y 10 cajas de botes de leche donados por la Agrupación Socialista de Castellón.

Los camiones de Vinaroz y Grao de Castellón llevaron 3.700 kilogramos de pescado, calculándose el importe total de los envíos en unas 200.000 pesetas.

No se conforma con esto Castellón y su provincia y ahora se prepara a seguir ayudando a Madrid en la Campaña de Invierno.

La Comisión Homenaje agradece a todo el pueblo su gran aportación y les invita a que prosigan su entusiasta labor.

También agradece la cooperación de las autoridades civiles y militares y Prensa, así como también al director y personal de Radio Castellón, que han puesto todo su entusiasmo al servicio de esta obra.

Se están editando unos folletos, en los que se hace una relación detallada de todo el trabajo llevado a cabo.

Castellón y su provincia han demostrado su solidaridad con Madrid.

Hacemos votos para que la Campaña de Invierno tenga, a ser posible, un mayor éxito que el alcanzado con motivo del Homenaje.

LA COMISION.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado una cartera con toda la documentación a nombre de Antonio Adsuara Caudet, entre la cual figuraba el carnet de chofer, la entregue en la calle Pl y Margall, 102, donde se le gratificará.

EMPLEADO

Desearía pensión completa, en casa particular. Razón en esta Administración.

CONSEJO MUNICIPAL

Trigo para Castellón

De las 150 toneladas de trigo que se encuentran depositadas en Valencia a disposición del Consejo Municipal, ha llegado el primer cargamento, consistente en 25 toneladas.

El Consejo se ha esforzado para poder suministrar hoy ración completa al vecindario, pero debido al viento de ayer, los molinos han retrasado dos horas su funcionamiento para la molturación, por lo cual no es seguro que pueda darse la ración completa.

LAS BARCAS DE PESCA NO HAN SALIDO

Por falta absoluta de gas-oil, no pudieron salir hoy las barcas de pesca.

En vista del conflicto y para gestionar la adquisición de gas-oil, existe el propósito de desplazar rápidamente un representante del Consejo Municipal a Barcelona.

HARINA DE ARROZ

Le han sido concedidas al Consejo Municipal, 15 toneladas de harina de arroz, realizándose la gestión oportuna para su más rápida adquisición.

SUBVENCION PARA LA OBRA DE LOS REFUGIOS

Otra de las gestiones que va a hacerse en Barcelona está relacionada con la subvención de dos millones de pesetas que tiene concedida el Consejo para la obra de los refugios, cantidad que todavía no ha sido hecha efectiva.

REPARTO DE CARNE

Mañana, en todas las carnicerías, se hará un reparto de carne congelada, que podrá adquirirse con el ticket número 40 de la carne.

La cantidad será la que indica el ticket.

PERDIDA DE LIBRETAS

Julián García, carretera Almazora, 271.

Miguel Comín, calle Pl y Margall, núm. 117.

Se ruega a las personas que las encuentren las entreguen al Refén Municipal.

Información judicial

Jurado de Urgencia SENALAMIENTO

Para mañana, 20, a las diez, está señalado el juicio seguido a Lorenzo Sánchez Molina y Concepción Garrido Infante.

Comandancia Militar de Castellón

AVISO

Todos los Jefes, Oficiales y clases que vengan o estén destinados a algún Cuerpo, Centro o Dependencia de esta Plaza, que no hayan hecho su presentación, así como los que se encuentren de paso, comisión de servicios, permiso u otras causas, por más de veinticuatro horas, tienen la obligación de hacer su presentación en esta Comandancia Militar; igualmente lo harán cuando tengan que efectuar la marcha.

Castellón 18 Noviembre 1937.

El Comandante Militar, ERNESTO MARINA ARIAS.

Reserve V. el

JABON

para la ropa, fregando con

Pastillas A. S.

Fols, 29, 1.º--Castellón

GOBIERNO CIVIL

Recorriendo la cuenca del Mijares

A las nueve de la mañana ha salido el gobernador con dirección a Onda. Su propósito era recorrer todos los pueblos enclavados en la cuenca del Mijares, visitando los saltos de agua que en este río sirven de presa para el regadío de toda la vega de los pueblos a él cercanos.

Nos ha recibido el camarada Carrreguí, que está al frente de los asuntos del Gobierno Civil, manifes-

tándonos que no ocurría novedad alguna en toda la provincia.

CIRCULAR SOBRE PIENSOS

La Dirección General de Ganadería e Industrias Pecuarias dice a este Gobierno, en telegrama de ayer, lo siguiente:

"Ruégole comunique a los Consejos Municipales y entidades ganaderas de esa provincia que las peticiones de piensos deben formularlas a esta Dirección General, domiciliada en Gran Vía Diagonal, núm. 508, consignando clases, cantidad de piensos necesarios para un mes, según censos ganaderos respectivos.

Dichos piensos irán destinados a la estación ferroviaria que indiquen los peticionarios y consignados a las Consejerías Provinciales de Abastecimientos, las que harán su entrega a los destinatarios, previo el pago a precios de tasa.

Espero de V. E. máxima difusión a estas instrucciones que interesan a la ganadería de la zona leal".

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

Castellón 18 de Noviembre de 1937
El Gobernador civil.—MANUEL RODRIGUEZ.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 4'30 y 7'00

EXITO de la agrupación de artistas de Variedades "BERTINI".

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

El Noticiero ESPAÑA AL DIA NUM. 32.

El reportaje "DIVISION HEROICA".

"BARRIOS BAJOS", por Rosita de CABO.

Esta es una producción española sin españolada.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

El reportaje de máxima actualidad "OBUSES SOBRE MADRID".

"LA ESPOSA DE SU HERMANO", por Robert TAYLOR, hablada en español.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

El reportaje "POR TODO EL MUNDO núm. 4" (sobre la guerra en China).

"TEMPESTAD AL AMANECER", en español, por Kay FRANCIS

ACTUALIDADES

A las 4'30 y 7'00

El dibujo Popeye "PASEN A COMER".

Y "BARRERAS INFRANQUEABLES", por Paul MUNI.

POPULAR CINEMA

A las 7'00 tarde

Escogidos COMPLEMENTOS.

"LA HIJA DEL BARRIO", por Sally EILERS.

SALON VICTORIA

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS.

Y "HA ENTRADO UN FOTOGRAFO", por James CAGNEY.

La Generalidad va a reorganizar la vida municipal catalana

Barcelona. — Bajo la presidencia del señor Tarradellas se reunió ayer a las seis de la tarde el Consejo de la Generalidad, asistiendo todos los consejeros, excepto el señor Vidella, que se encuentra en la URSS, y el señor Pl y Suñer, que está en Londres.

La reunión terminó a las nueve y cuarto.

El señor Sbert facilitó la siguiente referencia verbal:

"El Consejero primero ha dado cuenta de la entrevista celebrada con el Jefe del Gobierno de la República en la cual se puso de manifiesto una vez más el buen deseo de cordialidad y colaboración por una y otra parte.

El Consejo ha acordado nombrar sus representantes en la Comisión mixta de traspaso de servicios a la Generalidad. Los designados son: Pedro Corominas, Pedro Mías, Nicolau d'Oliver, José Quero Morales, Antonio Irla y Manuel Serra Moré.

Han quedado pendientes de designación los suplentes.

El Consejo de Gobernación y Asistencia Social ha informado al Consejo sobre el funcionamiento de los Ayuntamientos de Cataluña, poniendo de manifiesto diversas irregularidades que justifican en algunos casos su destitución.

El Consejo está dispuesto a actuar con toda energía contra estos abusos y ha autorizado al consejero de Gobernación para proceder al nombramiento de comisarios municipales y a la disolución de algunos Municipios. El Consejo pondrá todo su esfuerzo para ayudar, dentro de la esfera limitada de sus posibilidades en los momentos actuales, a los Ayuntamientos de Cataluña; pero precisa que con la excusa de las necesidades locales los Ayuntamientos no contribuyan a crear más dificultades en la retaguardia.

El Consejo ha acordado adquirir doscientas toneladas de simiente de trigo para auxiliar a las comarcas del Bajo Aragón.

El consejero de Abastecimientos ha informado de una reunión celebrada con el director general de Economía del Gobierno de la República y el de Abastecimientos del mismo en la cual se estudió la coordinación de las dos organizaciones.

Se aprobaron diversos decretos, cuya lista se facilitará otro día."

Ciudadanos: Pagad el impuesto de Asistencia Social.

La Ley lo ordena.

La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo de Navidad de 1937

Premio mayor: 1.500.000 pesetas

¡¡Por UNA peseta 6.000 pesetas!!

Precio del décimo 25 pesetas

Jugando en la Lotería Nacional ayudáis al Gobierno proporcionándole recursos para ganar la guerra

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
desembolsado " 60.000.000
Reservas " 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%

(límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

les del 2 y 9 Enero de 1937